

# Demuelen últimas piezas de la casa de Neruda

**PARRAL (Esteban Leal).** Cayó el último bastión de la casa donde nació el poeta Pablo Neruda en Parral: El propietario de la vivienda ubicada precisamente en calle Balmaceda y Umtia, demolió el último vestigio arquitectónico que quedaba, esto es un par de piezas de adobe y teja. La decisión fue adoptada al no existir una respuesta atractiva a la oferta hecha a las autoridades por la venta del inmueble.

Esos sí, el director de Obras de la municipalidad, Javier Caballo, advirtió que la demolición de las piezas, ubicadas al interior de la propiedad de Nelson Roky, se realizó sin la autorización respectiva.

Es así como ayer se le notificó en su domicilio de la falta cometida y se le dio plazo hasta hoy para presentar todos los antecedentes para otorgar el permiso correspondiente. De no ser así, expresó Javier Carvallo, se le notificará por intermedio del Juzgado de Policía Local, el cual aplicará las multas correspondientes.

En todo caso, aclaró el director de Obras de la Municipalidad de Parral que no contaban con argumentos legales para detener la demolición, puesto que esta construcción no estaba protegida bajo la normativa legal que podría haber otorgado al ser considerada patrimonio cultural.

Sin embargo, infructuosos habían sido los intentos para llegar a un acuerdo entre el propietario de la casa, Nelson Roky, y autoridades comunales y regionales. Según fuentes municipales, su propietario hizo un ofrecimiento de venta de toda la propiedad, con la posibilidad de generar un museo de sitio, por un valor de 30 mil Unidades de Fomento, algo así como unos 500 millones de pesos o en su defecto, la venta del material de demolición como adobes, vigas, tejas, ventanas, puertas cielo y piso, por un monto de 3 mil Unidades de Fomento, algo así como 50 millones de pesos, con la condición que retiraran el material y reconstruyeran las piezas en otro lugar.

Estas propuestas ingresaron el 4 de junio del 2003 al municipio y su propietario dio como plazo el 15 del mismo mes para una respuesta. Este ofrecimiento no sólo se lo hicieron al alcalde Claudio Bravo Araya, sino que al propio intendente Christian Suárez, quien visitó el lugar en febrero de este año.

En reunión de la Comisión Regional, para celebrar el centenario de Neruda, celebrada en agosto del 2002 en Parral, se informó que el propietario ofrecía la casa donde nació el poeta, para lo cual se tomó contacto con el dueño de ésta. Se visitó la casa y se fotografió, concluyendo que sólo existía un muralón y muy poco de la casa original. En una reunión posterior en Talca se desechó la idea por lo elevado del valor y por lo poco que quedaba de la casa original de Neruda.

**AÚN QUEDAN COSAS**  
Hoy sólo queda la calle donde nació el poeta, que antiguamente se llamaba San Diego, pero que a par-

Derrumbe se hizo sin los permisos municipales correspondientes, por lo que el propietario se expone a ser multado



De la casa en Parral donde nació Pablo Neruda ya no queda nada. Sus últimas piezas fueron demolidas por el propietario del inmueble al no existir compradores de las mismas.

tir del 12 de julio de 1989, para el día del cumpleaños del vate, se le bautizó con su nombre. La decisión fue tomada por acuerdo del Consejo de Desarrollo Comunal existente en aquella oportunidad.

Si bien de la casa donde nació Neruda ya no queda nada, no todo está perdido para los parralinos defenso-

res de la figura del Premio Nobel. En la comuna aún existe la partida de nacimiento en el Registro Civil, el acta de bautismo del poeta, la casa de los familiares de Neruda, ubicada en Avenida Dr. Patricio Blanco, las casas donde pasó su niñez en el fundo Belén y en las cercanías de Renaico, la réplica de la casa del poeta, Rosa Basalto.

## Demuelen últimas piezas de la casa de Neruda [artículo] Esteban Leal.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Leal, Esteban

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Demuelen últimas piezas de la casa de Neruda [artículo] Esteban Leal. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile